

# CONTINUA LA PERSECUCION AL PUEBLO VASCO



Estos últimos meses se ha agravado extraordinariamente la persecución que sufre el Pueblo Vasco.

En Bizcaya y Gipuzkoa había días pasados más de 200 detenidos en las cárceles.

En Araba también se han practicado estos días alrededor de 20 detenciones y en Iruña han sido detenidos otros 10 jóvenes.

El estado de excepción ha terminado oficialmente, pero la persecución continúa con toda virulencia y ante esta persecución solo apreciamos la protesta de sectores limitados, como el del clero vasco.

Sería deseable que campeones de la justicia, de la rectitud, del orden y de la paz dejaran oír su voz cuando ante sus ojos se maltrata al pueblo vasco.

Solamente en estos primeros días de Abril se han celebrado ante los Tribunales los siguientes juicios :

*Ante el Tribunal de Orden Público :*

Comparecieron los jóvenes de Ondarroa Manuel de Arribabalaga, Begoña de Aspiazu y María Amor de Etxaburu. El fiscal retiró la acusación.

En otra de las vistas compareció acusada de manifes-

tación ilegal Begoña de Aspiazu. El fiscal pidió para ella 5 meses de arresto.

En otra de las vistas compareció acusado de propaganda ilegal en Gernika Vicente de Idoyaga, pidiéndole el fiscal un año de prisión y 10.000 pesetas de multa.

En otro juicio comparecieron los Sres. Jiménez Usandizaga — Calarza — Camino Moyano — Jauregi — Agirre — Trifol Madrazo — Matxain y María Izaskun. Las peticiones fiscales variaron de un año a catorce años de prisión.

## CONDENADO FOR DECIR LA VERDAD

El Tribunal Supremo de España ha condenado a seis meses de prisión al sacerdote Sr. Arbeloa, rechazando el veredicto dictado anteriormente por el Tribunal de Orden Público.

El sacerdote Sr. Arbeloa había escrito en la revista que él condenaba todos los crímenes cometidos durante la guerra, citando los cometidos en Badajoz, en Navarra, donde él estaba de párroco en aquella época, y la destrucción de Gernika, todos ellos cometidos por los franquistas.

## ALBERTO DE AZURMENDI JOAQUIN DE ARTAJO

(G.B.)

El 6 de Abril de 1.969 víctimas de un desgraciado accidente han fallecido en Iruña los jóvenes patriotas vascos D. Alberto de Azurmendi de 23 años y D. Joaquín de Artajo de 25.

D. Alberto de Azurmendi era casado y tanto él como el Sr. Artajo, muy bien conceptuados y muy estimados en Iruña.

A sus familiares les enviamos nuestro más sentido pésame y pedimos a todos una oración por sus almas.

## JOKIN DE GANBOA

(G.B.)

En la Argentina, donde residía desde hace muchos años, ha fallecido el consecuente patriota Jokin de Ganboa.

Afiliado desde su juventud al Partido Nacionalista Vasco ocupó altos cargos en el mismo, incluso el de Presidente de la Junta del Partido en la Argentina.

Euzkerista infatigable, dedicó al cultivo de su lengua toda su actividad, dando clases de euzkera en los Centros Vascos durante muchos años.

Jokin de Ganboa fué también presidente de la F.E.V.A.,

organización que agrupa a más de 30 asociaciones vascas constituidas en la Argentina.

El Partido acionalista Vasco y « Alderdi » se asocian al sentimiento de dolor por la pérdida de tan insigne patriota.

## VICENTE DE AMEZAGA

(G.B.)

En los primeros días de Febrero ha fallecido en Caracas el ejemplar patriota D. Vicente de Amezaga.

Nacido en Getxo se hizo abogado en Valladolid. Fué Director General de Enseñanza del Gobierno Vasco, fundador del Instituto Americano de Estudios Vascos, profesor de Cultura Vasca en la Universidad de Montevideo.

Miembro correspondiente de la Academia de la Lengua Vasca, es autor de numerosas obras : « Jesús Muñoz Tebar » — « Hombres de la Gipuzkoana de Caracas » — « El General Juan Uslar » — « El elemento vasco en el siglo XVIII venezolano » e « Icuza Comandante de Corsarios ». Ha traducido a la lengua vasca obras del griego : Esquilo; del latín : Cicerón y Plinio; del inglés : Shakespeare y Oscar Wilde; del francés : Descartes; del castellano : Cervantes, Juan Ramón Jiménez y Simon Bolívar.

Su gran patriotismo vasco le hizo aprender el euzkera a los 18 años y se refleja en su obra « El hombre vasco ».

A sus familiares les enviamos el más sentido pésame por esta gran pérdida.